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Lección 8: Mis cosas - Determinantes demostrativos

Aquí Tienes Un Consejo

En italiano, los determinantes demostrativos se usan para señalar una determinada persona u objeto. El determinante demostrativo

siempre concuerda en género y número con el sustantivo al que se refiere. Echa un vistazo a los ejemplos siguientes: los

determinantes demostrativos aparecen en negrita.

Questo portafoglio è mio. (Esta cartera es mía).

Quegli orologi sono neri. (Esos relojes son negros).

Mi piace questa maglietta. (Me gusta esta camiseta).

Queste borse sono tue? (¿Son tuyas estas bolsas?)

Hay dos tipos de determinantes demostrativos en italiano: "questo" (este) y "quello" (ese, aquel). "Questo" (y todas sus variantes) se

utiliza cuando se hace referencia a objetos o personas cercanas, mientras que "quello" (y sus variantes) señala personas u objetos más

lejanos. A continuación, puedes ver algunos ejemplos:

Si el objeto está cerca del hablante: Questa borsa è tua? (¿Esta bolsa es tuya?)

Si el objeto está más lejos del hablante: Quella borsa è tua? (¿Esa/Aquella bolsa es tuya?)

Como mencionamos anteriormente, los determinantes demostrativos deben concordar en género y número con los sustantivos a los

que se refieren. Se usa "questo" con sustantivos masculinos singulares; "questi" con sustantivos masculinos plurales; "questa" con

sustantivos femeninos singulares; y "queste" con sustantivos femeninos plurales. Cuando un sustantivo singular empieza por vocal,

"questo" y "questa" pasan a escribirse "quest'" (quest + apóstrofo).

Questo portafoglio è mio. (Esta cartera es mía).

Cosa ne pensi di questi occhiali? (¿Qué piensas de estas gafas?)

Queste chiavi non sono nostre. (Estas llaves no son nuestras).

È tuo quest'orologio? (¿Es tuyo este reloj?)

genere e numero articolo aggettivo dimostrativo

maschile singolare il quel

maschile singolare lo quello

maschile plurale i quei

maschile plurale gli quegli

femminile singolare la quella

femminile plurale le quelle
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F o M singolare + vocale l' quell'

Existen dos determinantes demostrativos para los sustantivos masculinos singulares ("quel" y "quello") y dos para los sustantivos

masculinos plurales ("< b>quei" y "quegli").

Se usa uno u otro en función de la primera letra del sustantivo al que acompañan. "Quel" (singular) y "quei" (plural) acompañan a

sustantivos que empiezan por consonante (quel portafoglio - quei portafogli). En cambio, "quello" (singular) y "quegli" (plural) se usan

con sustantivos que empiezan por:

- s + consonante: quello studente - quegli studenti (ese/aquel estudiante - esos/aquellos estudiantes)

- z: quello zaino - quegli zaini (esa/aquella mochila - esas/aquellas mochilas)

- ps: quello psicologo - quegli psicologi (ese/aquel psicólogo - esos/aquellos psicólogos)

- y: quello yogurt - quegli yogurt (ese/aquel yogur - esos/aquellos yogures)


